

# ヤマザクラ 2011 本プロジェクト 植樹祭 (2022年3月13日) のご報告

奥松島復興の会  
事務局長 鈴木三男

## 3年ぶりに植樹祭が出来ました！

去る2022年3月13日(日)にヤマザクラ2011本プロジェクト第8回植樹祭がついに敢行されました。一昨年はコロナ禍で中止、震災10年にあたる昨年は小規模ながらもなんとか実行！というところまで漕ぎ着けたのですが、前夜のあの地震で資料館にも被害が出て急遽中止、震災10年目のイベントが地震で中止というなんとも運命のような巡り合わせでした。(今年も先日の地震。どうも東北は3月に大地震が起こる??) そんな中、多くの都道府県で蔓延防止等の処置が執られる中、幸いにも宮城県はそこまでは行っていなかったため植樹祭を実現することが出来ました。



資料館に植樹

### ヤマザクラ 2011本 プロジェクト これまでの あゆみ

プロジェクト始動。花が咲く時期に島内のヤマザクラがどこに生えているか調査。6月に種や地面に落ちて発芽した芽生えを採集。

タネを求めて。

2012.6

### 島に自生する ヤマザクラから 種を採っています。

宮戸島で「ヤマザクラ」と称される桜の中にはオオシマザクラ・カスミザクラも含まれ、遺伝的に少しずつ異なります。2012年、まずは花が咲いている時期に、島内のどこにヤマザクラが自生しているかを調査するところからプロジェクトは始まりました。

現在プロジェクトで植樹している苗木は、宮戸島に自生するサクラの木から種を採り、大切に育てたものです。



史跡公園のヤマザクラから種と芽生えを採集。

第3回苗植え祭  
2014.6

2014.3  
いよいよ植樹！

3年目。2012年から育てた苗が植樹できるまでに成長。「奥松島ウオーキングトレイル公園」と「史跡公園」に36本を植樹。



これまでプランターで育ててきた苗900本超を史跡公園の畑に植え替える。

第4回苗植え祭  
2015.6

第5回苗植え祭  
2016.6

2016.3  
第3回植樹祭

第2回植樹祭  
新たに室浜高台移転団地に26本を植樹。

ついに花が！  
はじめての観桜会開催。  
プロジェクト始動から5年。ついに花が咲き、観桜会とサクラ観察会を開催。全国から21人が駆け付けた。



2017.4

2017.3

4度目の植樹祭。  
過去最多の参加者が集まる。  
4度目の植樹祭には、全国各地から100人近くの方が集合！この年、出来たばかりの「松島自然の家」へ植樹した。

2017.7

2018.3

2018.7

2019.3

2020.10

2021.3

例年3月に行う「植樹祭」はコロナの影響で中止に。10月に地元の方々とともに「あおみな第3駐車場」へ46本植樹した。

植樹の会  
2020.10

2021.3  
第7回植樹祭  
(中止)

1年ぶりの開催に向けて準備していたが、前日の地震により中止に。用意していた27本を大浜田湿地へ植樹。

これまでの植樹数と育てた苗

植樹数 …411本(補植含む)  
うち成長中…295本  
成長中の苗…4800本  
( 苗畑+資料館プランター )

2022年3月集計



あおみな第3駐車場へ補植。



大浜田湿地へ補植。

前日（12日）には有志と縄文村歴史資料館スタッフで苗の堀採りなどの準備作業、夜は民宿組が地元の方を交えての久方ぶりの顔合わせでソーシャルディスタンスを十分に取った懇親会。当日は事前の天気予報とはだいぶ違って朝から雨がぱらつき、ずいぶん寒い天気でしたが、宿泊組、当日組、地元の方々、資料館スタッフで65本を植樹しました。資料館敷地内の築山などに10本程を植えた後、二手に分かれ、元の大浜集落のところの田んぼだったところに新しくつくられた「大浜田湿地」と大高森登山口脇の駐車場の周囲です。

プロジェクトを始めて今年で丸10年。多くの方々の善意と好意に支えられて、いろいろ試行錯誤を重ねながらこれまでやってきました。図にありますようにこれまでに植えた総本数は411本ですが、そのうち現在も育っている木が295本、今回植えた65本を足すと360本となります。2011本には未だ遠い数ですが、始めの頃に植栽した木がずいぶん大きくなり、特に室浜団地に植栽した苗は実によく育ち、今年の春にはたくさんの花が見られそうです。そこで、次の通り、初めての観桜会を企画しました。ソメイヨシノの開花からずいぶんと時間がたったの日程となっていますが、ヤマザクラの開花時期を見極めるのはとても難しく、例年ならこの頃に満開かややそれを過ぎた頃との予想からこの日に決めました。葉桜になったとしてもヤマザクラの赤い若葉を楽しんでいただければと思います。蔓延防止等の処置も全面解除となつて一月近くになりますが、くれぐれもぶり返しにならないことを願っています。

（事務局長）



### 参加者受付中 第2回ヤマザクラの花を見る会

**2022年4月23日（土）** 14時縄文村歴史資料館集合

ウォーキングトレイル、史跡公園、室浜団地など、全ての植栽地の桜の状況を見て回ります（車移動）。宿泊組はどこか桜が見事な場所でささやかな「花見の宴」を計画しています。

24日（日）午前中。有志でポット苗の植え替え作業を行います。